

Centro de Investigaciones en Óptica, A.C.

I. Planeación y comunicación ante la emergencia sanitaria

Desde el 31 de enero de 2020 se llevaron a cabo acciones informativas y preventivas, a través de todos los medios institucionales. Dicho proceso de comunicación e información está documentado.

La institución tuvo una reacción inmediata y responsable desde el inicio de la emergencia sanitaria, pues se ha informado oportunamente a la comunidad del CIO y se han tomado las medidas indicadas (de higiene y aislamiento social) por las instancias correspondientes: Gobierno Federal, Conacyt, Secretaría de Salud, Gobierno Estatal, para salvaguardar la seguridad y salud de empleados y estudiantes.

Se les solicitó a los estudiantes y maestros, continuar trabajando mediante videoconferencias, desde sus casas.

A los estudiantes que retornaron del extranjero, se les pidió que guardaran la cuarentena en su casa y se incorporarán, mediante videoconferencias, a sus tareas pendientes. Solo trabaja en las instalaciones de la institución el personal que realiza actividades sustantivas. Se adquirió cubrebocas, gel con alcohol, toallas bactericidas y antivirales, termómetros infrarrojos y desde la última semana de marzo se hizo obligatorio el uso de cubrebocas, medida de la temperatura al ingresar y al salir de la institución, así como el enjuagado de manos con gel. Se señaló en los sanitarios el uso continuo del lavado de manos con agua y jabón durante al menos 20 segundos continuos. se observan las medidas de sana distancia. Se elaboran notas para orientar a nuestro personal del estado que guarda la pandemia y del cuidado del cloro, vinagre, jabón, lejía, entre otros. Nuestra página web replica las medidas publicadas por la web del CONACYT y de otros Centros Públicos de Investigación.

Se lograron acuerdos en el máximo órgano colegiado.

Dificultades y acciones

- Afortunadamente en el CIO, no se presentó ninguna dificultad, pues se tomaron medidas a tiempo. Tanto empleados como estudiantes han asumido responsablemente las indicaciones.

II. Principales acciones llevadas a cabo para la continuidad de actividades

- Las reuniones de Comité Académico se realizan a distancia, contratiempos.
- En lugar de realizar una reunión presencial de profesores de cursos de tronco común para analizar el desempeño de estudiantes, los comentarios se compartieron por correo electrónico.
- Las reuniones de Áreas de Especialización (LGAC) se realizan a distancia, sin contratiempos. Diversos procesos académicos se realizan de manera digital en el Sistema de Control Escolar (inscripciones, captura de calificaciones, evaluación a docentes, evaluaciones cuatrimestrales)

Actividades académicas adicionales a la docencia que han continuado durante la emergencia sanitaria

- Reuniones de Comité Académico
- Reuniones de Consejo de Posgrado (PICYT)
- Reuniones de LGAC (profesores de posgrado)
- Inscripciones, captura de calificaciones, evaluación a docentes, evaluaciones cuatrimestrales

III. Infraestructura informática para la actividad docente a distancia

- De Proceso de Admisión
- De Control Escolar
- SIABUC (Servicios Bibliotecarios)
- BlueJeans Networks para reuniones remotas

Principales acciones realizadas para fortalecer las capacidades del personal académico

- Diseño y uso de materiales y guías
- Soporte técnico y ayuda en línea a los docentes

Acuerdo Nacional por la Unidad en la Educación Superior frente a la emergencia sanitaria provocada por el COVID-19

Monitoreo del trabajo docente a distancia

- Diariamente se envía un correo a los profesores para preguntar por el desarrollo de las sesiones
- Ya que concluyó el periodo enero abril se realizará una encuesta para conocer la experiencia de los docentes y estudiantes

Lineamientos para orientar la evaluación y acreditación de los cursos a distancia

- No se emitieron lineamientos al respecto, pero se solicitó a los profesores dentro de lo posible, flexibilizar las estrategias de evaluación, por medio de proyectos, presentaciones, o trabajos que les permitan evaluar a los estudiantes.

Acciones que se llevan a cabo para apoyar a asignaturas que por su naturaleza no pueden tener una versión a distancia

- Cursos con contenido experimental (Laboratorios) se terminaron de manera anticipada en el periodo enero abril, otorgando como calificación el promedio de las actividades realizadas hasta el inicio de la contingencia, previo aviso a los estudiantes.
- Para el cuatrimestre mayo agosto no se van a programar.

IV. Acciones que se están llevando a cabo para ayudar a los alumnos en el proceso de formación a distancia

- Soporte técnico y encuesta de satisfacción

Acciones emprendidas durante la contingencia por la institución y los docentes para apoyar a los estudiantes que no tienen acceso permanente a una computadora o tableta y a Internet

- Por fortuna todos nuestros estudiantes cuentan con acceso permanente a computadora e internet.

Materiales que se encuentran a disposición de los alumnos de manera abierta en este periodo y cuáles son los medios utilizados para su consulta

- Contamos con una plataforma para gestionar la didáctica de los cursos.
- Los profesores adecuan sus estrategias docentes en lo particular, compartiendo los materiales que consideren pertinentes